
 現通知閣下作為位於香港波斯富街57號2樓（「該所述

處所」）的處所之業主或租客，而該所述處所曾被用作違反香

港法例第200章刑事罪行條例（「該條例」）第 153A(1)(a)段

所列的罪行，即是該條例內的第139條所列的罪行。

先生/女士：

 請留意有關該條例第 153A(1)(b) 段及第(2)(a) 段。任何人

如違反該條例所列的罪行，在罪名成立後第 4 個月開始至第

16個月內在所述處所的全部或其中一部份再次發現違反該條例

第139，143，144或145條所列的罪行及被裁定罪名成立，將

會向該處所發出一個封閉令而該處所會被關閉及封鎖6個月。

  警務處處長

  （冼國明代行）

 於二零二三年二月八日，一名女子被裁定在該所述處所

即香港波斯富街57號2樓觸犯該條例內的第139(1)(b)段「管

理賣淫場所」罪名成立。

日期：二零二三年二月二十日

警告通告 - 處所 / 地方

香港法例第200章刑事罪行條例第153A條

香港警務處

【香港商報訊】記者相銘北京報道：文化體育及旅遊局局長楊潤雄昨
日結束首次訪京行程後，在香港駐京辦會見傳媒。他表示，是此訪問是
把握最快的機會赴京作禮節性拜訪，先後拜會國家文旅部、國家文物局
和國務院港澳辦等部委和機構，重點是落實《十四五規劃綱要》中提到
把香港定位為中外文化藝術交流中心的有關工作，包括在政府、機構和
藝術表演層面多與內地交流溝通。

【香港商報訊】記者萬家成報道：即將出戰2023
國際籃聯籃球世界盃亞大區資格賽的中國男子籃球
隊，日前在中國籃球協會主席姚明率領下抵港，準
備明日對哈薩克及周日對伊朗兩場大戰，獲約百名
巿民在機場熱烈迎接。今次是內地與香港全面通關
後，兩地體育文化交流復常的體現，也是本地體壇
再度上演國際體育盛事。

中國男籃將於2月23日晚上7時30分對哈薩克，
26日中午12時對伊朗，兩場賽事均在荃灣體育館上
演；門票在上周三開買，僅15分鐘便全數售罄。中
國男籃 16 人名單分別為前鋒張鎮麟、朱俊龍、周
鵬、朱旭航、曾凡博、焦泊喬；中鋒：周琦、胡金
秋、王哲林；後衛趙繼偉、郭艾倫、趙睿、胡明
軒、吳前、程帥澎、崔永熙。

通關後恢復體育交流
中國男籃在姚明和新帥祖謝域帶領下，前日從上

海完成集訓赴港，大軍甫抵達香港國際機場接機大
堂，即引起巿民一片歡呼和哄動，他們為一睹國家
隊風采，不少人衝前 「打卡」拍照，更有女球迷突
破重圍，向郭艾倫及曾凡博等球員送上禮物及索取
簽名，球員們均表現友善。中國男籃隨即登上專用
旅遊巴到下榻酒店休息。

推進中外文藝交流中心工作
楊潤雄赴京拜訪多個部委機構
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中國男籃抵港
巿民熱烈迎接

【香港商報訊】記者戴合聲報道：教育局昨日公
布，因應公民科內地考察即將展開，為便利未及時
預約換領或申請回鄉證的師生，中旅將由本周日起
一連四個星期日，即2月26日，3月5日、12日和19
日開放指定辦證中心，安排辦理回鄉證的服務。今
次安排適用於4月或5月出發參與公民科內地考察的
中五學生及隨團教師。

為公民科考察做準備
教育局發言人表示，隨香港與內地全面通關，

公民科內地考察即將展開。學校對赴內地考察安排
反應正面，惟部分學校表示有學生未能及時預約換
領或申請回鄉證，故當局與香港中旅證件服務有限
公司(中旅)協調，安排辦理回鄉證的便利服務。

教育局又指，有關師生須先行在中旅網上系統預
約，再向學校提交基本個人資料和預約號碼。局方
收到學校提供的師生名單後，將安排時段辦證。教
育局昨日向學校發信，通知有關安排詳情。

教育局於2月9日公布本學年公民科內地考察的最
新安排，包括為學校提供22個廣東省內一至三天行
程，由4月起出發，讓本學年中四和中五學生(中五
學生優先)參與。發言人指，上述便利服務有助學校
順利籌辦和帶領學生進行內地考察，讓校長、教師
和同學一起親身體驗國情，了解國家各方面的最新
發展和成果。

中旅連續四個周日
為師生辦理回鄉證

一批市民昨午自發到美國駐港澳總領館請
願，譴責美國國會惡意抹黑攻擊中國。市民批
評美國國會，三番四次肆意炒作民間商用無人
機誤入境內事件，認為是居心叵測，混淆視
聽，抹黑中國，強烈要求美國國會尊重事實，
停止對中國的一切抹黑和政治操弄。

記者 馮煒強攝

首辦流行文化節冀吸引內地朋友
從今年 4 月開始，香港將首次舉辦 「流行文化

節」。對此，楊潤雄稱，大約在半年的時間內有不同
的項目，比如有一些展覽、講座、電影欣賞、音樂、
演唱會等，主要在香港舉辦的一系列活動，希望透過
這個重要的活動，一方面可以帶動香港流行文化的推
廣，另外也希望可以吸引一些對香港流行文化有興趣
的內地朋友，來到香港參與。

楊潤雄強調，今次與不同的部委見面，主要介紹
香港文體旅局的主要工作，包括利用香港中西文化
薈萃等特色，發揮香港獨特的位置優勢，做好文化
交流的工作。希望可以與國內不同的表演藝術或是
一些展覽，或是與他們一同到外國去做宣傳的工
作。

楊潤雄表示，此行除了拜訪部委和機構以外，還前
往中國美術館參觀展覽，觀看由香港藝術團體 「竹韻
小集」在北京恭王府的表演， 「這亦是疫情後和通關
以來，第一次有香港的表演團體來到北京演出。稍
後，他們會前往天津和其他地方再作演出。這標誌
我們與內地通關後，文化藝術表演是可以逐步復
常。」

「一程多站」推動灣區旅業
至於香港與內地通關後，香港是否會有一些新的舉

措發展旅遊業。楊潤雄表示，過去三年因為疫情的關
係，旅遊業遭受很大打擊。現在通關後，過去幾個星
期開始看到越來越多內地旅客來港購物或是參觀景

點。這個對香港旅遊業來說、對旅遊從業員來說，是
一個很大的鼓勵。

在未來的日子，楊潤雄稱希望再多一些建立不同的
旅遊景點，尤其是更深入的文化遺旅遊，可以讓內
地或是從外國來的朋友，更加了解香港獨特的生活方
式、獨特的文化特色，更可以多參與一些大型運動或
文化表演項目。楊潤雄還透露，會繼續與文旅部溝
通，在未來共同發掘香港和內地的旅遊業。他舉例
說， 「一程多站」讓到香港的旅客到內地，尤其是比
較方便的大灣區城市多留一兩天，多參觀不同的景
點。

「綠色廚房」為推展環保出力
【香港

商報訊】
記者李銘
欣報道：
要達致碳
中和，除
普羅大眾
出力，民

間企業的角色也很重要，太古地產和美心集團就是其
中兩個對環保有傑出貢獻的企業。太古地產2017年推
出 「綠色廚房」計劃，至今已向77間在其物業旗下餐
廳租戶頒發 「綠色廚房」嘉許，其中美心集團就佔11
間，成為環保之冠。美心位於金鐘的泰國餐廳THAI
BASIL是香港首間獲最高級別 「三葉」評級的餐飲。

港餐廳首獲「三葉」評級
太古地產於2017年推出 「綠色廚房計劃」，計劃是

為集團旗下(包括內地和香港)的餐飲租戶在裝修或翻
新工程開始前，就可持續發展方面提供計劃，人力資
源和技術上的支援，協助餐廳提升能源、用水效益、
改善空氣質素、廢物管理等多個範疇。

太古地產董事(技術統籌、可持續發展及設施管理)
邵婉儀表示，計劃分三個級別，當中 「三葉」為最高
級別；至今已有77間餐飲租戶(包括內地和香港)獲得
「綠色廚房」嘉許，當中30間取得 「三葉」評級；而

美心集團旗下就有11間餐廳獲 「綠色廚房」嘉許，其
中10間為 「三葉」評級，四間在香港、六間在內地，
成為環保之冠。

位 於 金 鐘 太 古 廣 場 美 心 集 團 旗 下 的 泰 國 餐 廳
THAI BASIL 是香港首間獲 「三葉」評級的餐飲。美

心集團首席營運官(香
港 及 澳 門) 蕭 德 威 表
示，餐廳設有八項環
保設備，分別是變頻
抽風系統，可按實際
需求調節抽風量，在
非繁忙時段自動減低
用電量；自動感應開
放式焗烤爐爐上設有
壓力感應，有食物放
上就開火，移開食物
就關火，除節能，更
能降低廚房溫度，令
廚師更舒適及提升工
作安全。

整體碳排放量
減14%

蕭德威續說： 「綠
色廚房的裝修和設備
投資雖然較大，但長
遠可節省到的能源費用也很大，以 THAI BASIL 餐
廳為例，用電效益提升7%、煤氣效益提升26%、用水
效益提升59%、整體碳排放量減少14%，廢物回收率

超過37%，而美心集團更關注的是員工有更安全舒適
的工作環境、社會能共同達到減碳目標，這是我們的
企業責任。」

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：文化藝術盛
事委員會昨日召開首次會議，討論有關 「文化藝
術盛事基金」的申請程序及規則，並就吸引嶄新
和不同形式的文化藝術盛事落戶香港的策略提出
意見，委員亦討論邀請國際知名的藝術博覽、裝
置藝術展覽，以及大型音樂表演等來港的可行
性。

文藝盛事委會昨召首次會議
文化體育及旅遊局於2022年底推出文化藝術盛

事基金先導計劃，在文化藝術盛事委員會全面投入
運作前，接受擬於2023年內舉辦的大型文藝活動

的申請。經審議後共有四項活動於先導計劃下獲
批，包括巴塞爾藝術展香港展會 2023、Art Cen-
tral 2023、 「宋懷桂：藝術先鋒與時尚教母」及
「倫敦國家美術館名作(暫名)」。
文化藝術盛事基金擬於2023年第二季開始正式

接受申請，有關細節將適時公布。
行政長官於2022年施政報告提出設立文化藝術

盛事基金，吸引更多國際文藝活動在港舉行。由相
關業內領袖和代表組成的文化藝術盛事委員會於
2023年2月1日成立，就文化藝術盛事基金的運作
及大型文藝活動在香港舉辦的事宜向政府提供建
議。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：工聯會權益委員
會去年12月至今年1月進行有關強積金滿意程度的問

卷調查，結果昨日公布。調查訪問806名市民，逾八
成不滿意強積金回報，近九成半受訪者表示去年強積

金帳戶結餘出現虧蝕，另有逾
八成半受訪者認為強積金未能
應付退休生活開支。

逾八成人不滿意回報
調查發現，83.9%受訪市民不

滿意強積金回報，當中有39.3%
是十分不滿意，主要原因是
「蝕錢」，佔 70.7%，其次是
「跑輸通脹」及 「管理費高蠶

食回報」，各佔 53.4%與 51%。
至於93.9%受訪者表示去年強積
金帳戶結餘出現虧蝕，近三成

人是蝕20%以上，另有18.3%是蝕15%至20%。
工聯權委主任丘燿誠指，強積金去年嚴重虧蝕是絕

對不理想，因工友被強制供款後未能保本保底，結存
在虧蝕下跑輸通脹，而87.5%受訪者指強積金未能應
付退休生活開支。

他引述保險機構去年11月進行之調查，發現僱員
若想退休後有舒適收入，其平均收入須達21887元，
故在男性平均年齡為83歲、女性平均年齡為88歲，
便需要有640萬元及590萬元結餘。假若只是基本生
活，每月花費一萬元，男士便需216萬元、女士便需
276萬元退休金，故工聯權委促請政府需要提供有保
證回報的強積金計劃，可以銀色債券為藍本，息率的
計算為過去六個月綜合消費物價指數的平均值，更有
保證最低息率，而調查中都有86.3%受訪者支持增設
有保證回報的強積金產品。

應考慮上調
豁免供款標準

工聯會副理事長、勞顧會僱員代
表兼工聯權委副主任林偉江提
到，強積金供款上下限已多年沒
調整，現時以每月 7100 元作豁免
供款標準，但根據條例參考數
值，應調升到 9400 至一萬元，以
協助一萬元以下收入工友有穩定
退休保障。他又建議政府，容許
工友若為全職照顧家庭的伴侶作
自願性供款，負責供款人士可就
款項申請扣稅，讓更多人在退休
保障上得到保障。

四活動獲文藝先導基金資助

調查揭九成半工友去年強積金虧蝕

市民請願

楊潤雄強調，訪京行程主要是與部委見面，介紹
香港文體旅局的主要工作。 記者 相銘攝

邵婉儀（右二）及蕭德威（左二）介紹 「綠色廚房」 計劃內容。 記者 蔡啟文攝

工聯會調查指逾八成不滿意強積金回報。 記者 唐信恒攝
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